
 

令和５年度 保土ケ谷区 障害者地域自立支援協議会 HP ワーキンググループ 議事録 

日 時     令和５年１２月１８日（月）14:30～15:30 

開催場所 ほどがや地域活動ホーム ゆめ１F 丸テーブル⇒２F D4 ルーム 

出 席 者 

（予定） 

早坂氏・島田氏（希望の家）、相原氏（恵和相談室）、大竹氏（保土ヶ谷区社協）、 

遠藤・田村（基幹相談）、HP 管理デザイン・櫻井氏  

欠 席 者  

開催形態 公開（傍聴人：  名） ・ 非公開 

議 題 自立協 ホームページ更新について 

議  事 

１． HP リニューアル スケジュール案  

１１月３０日 

【各部会の担当者へ、部会情報とりまとめ依頼】 

担当者会議で計画書の書式共有 ※後日データ共有 

① 実施概要  ② 年間目標 

※１）実施概要が、HPでの各部会の説明書きとなる 

※２）年間目標も、HPで各部会ごとに掲載する予定 

→説明済み （※基幹/遠藤より補足説明） 

１２月～２月 

【トップページ、各コンテンツ（各部会以外）の作業開始】 

① ホームページの全体構造の決定、デザインの検討・決定 

② 自立協とは（コンテンツ内容の検討・決定） 

③ 自立協の会議（コンテンツ内容の検討・決定） 

 ２月２２日 

【各部会のコンテンツ内容の決定】 

各部会からの「計画書」提出 〆切り 

① 実施概要 ②年間目標 ③各部会ごとの連絡窓口 

              （事業所名・指名・連絡先） 

※最終〆切り ３月８日 

 ３月下旬 【HP内容すべての完成⇒内容の最終確認】 

 ４月１日 【HP リニューアル 公開予定】 

 

⇒作業日程については一同了解 

 

２．HP リニューアル 櫻井氏の進め方（前回会議の内容確認） 

 

（１）予算めどがついているので、作業は始められる 

（２）「自立支援協議会とは」等の、ある程度内容の固まっているコンテンツから 

作成をスタート 

（３）トップページの構築は早めに取り掛かる 

（４）各部会のページについては、2 月 22 日以降、原稿がそろい次第とりかかる 

（５）トップページを横スライドする機能をつけられる（※現在の HP にもスライド機

能あり ※今後もつける方向でよいか） 

（６）現行の「事業所情報」については、事業所ごとにフォーマットがバラバラなので、

今後リニューアル時に、情報の整理が必要 

 

⇒（２）（３）を優先して進める事に、一同了解。 

第１号様式 

現在ココ！ 

優先的に 



 

３．トップページについて ＜資料１＞ 

   櫻井氏が最初に取り掛かる関係で、皆さんの意見をいただいて合意形成したい。 

 

 ３－１ 機能とレイアウトについて 

   ・メニュー（サブメニューはプルダウンすると見られる） 

   ・サイドメニュー（地域ささえあい研修/福祉のお仕事フェア） 

   ・リンクボタン（今後、拡張できるように、スペースに余裕もたせる） 

   ・SNS(X 旧 twitter)をどうするか 

   ・更新記録 

   ・カレンダー 

   ・お知らせスペース（現在の案だと、PR用のスペースは２か所） 

① 協議会からのお知らせ ②お知らせボックス？（水平スクロール） 

   ・そのほか 

    

⇒トップ画面の機能のところでは、以下の修正意見が出た 

   ＊トップページ上で、カレンダーを目立つようにしてほしい 

    （カレンダー機能は重要という認識で一致） 

   ＊お問合せ先は、各部会ごとの窓口連絡先は、部会のページの中で案内する。 

    トップページでは、自立協全体の問合せ先として、事務局の連絡先のみを 

    掲載する。（その分、スペースは小さくなる） 

   ＊「保土ヶ谷の障害福祉」（HP のタイトルロゴ）について、すみれ（区の花）、 

    はなもも、シイノキ（区の木）の３つが候補。櫻井氏より、はなももバージョン 

    の提示があった。3 つの候補から、今後絞り込む。 

 

 ３－２ デザインと配色について   ＜資料２＞ 

   ・11月の HPワーキング会議後、櫻井氏へ以下の要望を依頼済み。 

① トップページ以外も含めて、ユニバーサルデザイン（UD）を意識したデザイ

ンにしてほしい（障害当事者や家族が見て分かりやすいデザインへ） 

② フォント（字体）の種類および大きさを再検討する（現在のものは小さい） 

③ 背景と文字色のコントラストが弱いため、文字が目立たない。 

（目立たせる事を考えると暖色系だろうが、そこにこだわらず、見やすさと 

 いう視点から再検討 ※現在のメインカラーは緑だが、変更可）  

 

   ＊上記の HP タイトルロゴの植物の色を、HP のメインカラーにしたいと、櫻井 

    氏から提案あり、今回は、ハナモモバージョンの提示。ピンクが見づらいという 

    意見もあったが、PC の画面によって見え方が違うと説明有り。 

次回 1 月の HP ワーキングで、再検討する。 

   ＊字体はユニバーサルフォントへ。文字のポイント数は、以前より大きめに変更。 

    （見本は別紙） 

   ＊「保土ヶ谷の障害福祉」というタイトルは、「ほどがやの障害福祉」の方が 

    よいのでは？という意見有り。結論は持ち越し。 

 



 

４． 中身の検討  

 

①     保土ヶ谷区自立支援協議会とは（目標/理念） ※基幹 

②     現在の保土ヶ谷区自立協ができるまでの経緯  ※希望の家 島田さん 

③   自立支援協議会 組織図 

④   （そもそも）自立支援協議会とは（目的と機能） 

⑤   保土ヶ谷区自立支援協議会 令和 6年度 年間目標 

⑥   横浜市における「自立支援協議会」の在り方（体制イメージ図） 

⑦   代表者会議（全体会）について 

⑧   担当者会議について 

⑨   事務局会議について 

⑩   障害福祉のお仕事フェアについて  ※原稿依頼 基幹・遠藤より 

⑪      地域ささえあい研修について     ※原稿依頼 基幹・遠藤より 

 

① 「保土ヶ谷区自立支援協議会とは（目標と理念）」のページ ＜資料３＞ 

・目標 説明文について 

・理念 説明文について 

※レイアウト全体を見ながら、適宜、自立協の会議風景などの写真を織り込みたい。 

 

＊目標、理念の文言については、一同了解済み。 

＊目標の一文は重要なので、当事者の方でも読めるように、フリガナをつける 

＊写真の織り込みについても一同了解。 

 

② 「保土ヶ谷区自立支援協議会 組織図」  ＜資料４＞ 

・5 年度第 1 回全体会でお示しした組織図は、基幹相談の中で検討した結果、 

 以下の組織図案を新たに考えた。いかがでしょうか？ 

・横浜市自立協と保土ヶ谷区自立協の関係については、 

 横浜市のホームページ上に説明図があるため、そのリンクを貼るということで 

 どうでしょうか。（※つまり、HP 独自には市自立協と区自立協の関係図は作らない） 

 

＊基幹の方で出した案について、一同おおむね了解。この下図をもとに、櫻井氏で 

デザインしてもらい、さらに検討する。その後、自立協の事務局でも確認してもらい、 

おおむね好評。担当者会議と事務局会議が双方向の⇒になっているところは削除。 

 

＊このほか、きてん・島田氏より、「保土ヶ谷区自立協の経緯（歴史）」についての 

未定稿、きてん・早坂氏より、「地域ささえあい研修」関連資料が配られる。 

どちらの資料も、さらに必要資料を集めるとのことだった。 

 

５． HP用写真について  

 

※出来れば、どの部会でも、活動の雰囲気が分かる写真がほしい 

※各部会のページだけでなく、自立協の説明ページでも使いたいと考えています。 

基幹 



        

・相談部会 →12月 22 日定例会（初任者研修 インターバル実習） 

・精神 net →1月または 2 月の全体会、ヤングケアラー研修の模様 

・防災部会 → 

・当事者部会 →映画上映会の時に写真を取っていただきたいです 

・こども部会 → 

・こども余暇部会 → 

・拠点部会 → 

・販売促進部会 →スマイルガーデンの模様（会場であるイオンの許可必要か？） 

・ほっとらんど →ほっとらんどの模様（トラック力石氏へ相談） 

 

＊一同了解。各部会の担当者へ依頼して、2 月末までにデータとして収集。 

 

6． R6年 2月 担当者会議の際に、新ホームページの件で、各部会の担当者へ 

   以下のお願いをしたいと考えています。いかがでしょうか。 

 

 ６－１ ホームページの積極利用を諮っていくために、「お知らせ」スペースの 

     有効活用のお願いをしたいです。 

    （チラシ、FAX、メールが多いと思われるが、HPでも必ず紹介 

     してもらいたいです。※自立協の予算を使って HP管理しているため） 

 

 ６－２ R5年度、協議会の議事録をすべて、自立協ホームページの「協議会記録」 

     アップロードしてきました。 

     各部会ごとの事情はあると思いますが、今後、各部会ごとのページが 

     できるので、「次第」「連絡事項」「議事録」などを、メールで配信するの 

ではなく、 

   部会のページに部会事務局がアップ→武会員は、HP からダウンロードする 

     という流れができるとよいな、と考えています。 

       （実際に、市内他区では、そのような運用を始めた協議会もあると聞いています） 

 

 ６－３ 各部会ごとのページが出来るので、その使い方はそれぞれの裁量の余地が 

     あります。部会ごとに、どのようにホームページを活用していきたいか、 

     検討していただきたいです。 

    （意見は集約して、事務局や HP ワーキング等で話し合って、可能なものについ 

     ては、各部会ごとの色の違いが出ても OK と思います。都筑区自立協では、部

会ごとに内容は管理されていると聞きました） 

 

＊12 月のワーキングでは、時間切れで検討できず。次回持越し。 

2 月の担当者会議で、上記内容を各部会担当者へ諮る必要がある。 

 

以下、11月 HPワーキングの議事録より/12 月ワーキン



グで検討していない項目 

 

＜各部会以外の情報やレイアウト、デザイン⇒ R6年 2月までに決定する＞  

     ⇒全体レイアウトや、「自立協とは・・」といったホームページの核と 

      なるコンテンツは、基幹相談で検討用「たたき台」を作成。 

      １２月、１月のワーキング会議の場で検討する。 

 

     ⇒下記項目のうち、③（自立協の歴史）⑪お仕事フェア⑫地域ささえあい研修

の３つは、基幹相談以外でたたき台の原稿（情報）を整理。 

⑭ 関係機関のリンクについては、事務局会議にて確認する。 

 

そのほか  ＊各部会ごとのお問合せリスト（トップページに掲載予定） 

      ＊トップページから関係機関へのリンク  

                          

 

現在のコンテンツをそのまま引き継ぐ予定のもの  ※今回は検討しません 

① 自立協の活動紹介の記事（スマイルガーデンや一般向け研修、活動報告など） 

② 事業所紹介のページ 

 （現在は、JR 保土ヶ谷駅エリア／相鉄天王町～星川エリア／相鉄西谷～上星川エ

リア の 3 エリアに分けて掲載） 

 

③ 各部会や全体会等の google カレンダー（スケジュール） 

 

※①～③ 今年度のまま、引き継ぎでよいか、一部手直しをするか？ 

・・・12月、1月の HPワーキングの際に、何か気づいた点があれば、 

   検討する。 

 

積み残し課題（来年度に取り組みたい） ※今回は検討しません 

・担当者会議に合わせ、前回までの会議で提案させていただいた 

 「LINE WORKS」を使い、HP 更新にかかる業務負担の軽減を図りたい 

・間に合えば、担当者会議の時に LINE WORKS を活用した、 

 自立協活動の情報共有について、提案したいがどうか 

⇒区社協・大竹氏より、すぐに LINEWORKSに移行できないとしても、 

 たとえば、メールで各部会から情報を送ってもらう際に、 

 「定形フォーム」（タイトルとか含めて）を決めておくだけでも、 

 OUTLOOK等で検索するときに楽なので、検討したらどうか。 

⇒基幹内で検討し、次回以降の HPワーキングの継続課題へ。 

 

 次回ワーキンググループ予定： １月１５日（月）14 時半～15 時半   

場所：地域活動ホームゆめ ボラルーム 

 

事務局会議にて確認する 


